



LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B., 9 JUIL, 1932.

DIX-NEUVIEME ANNEE No. 23

Petites Nouvelles

D'un Peu Partout

PARTEY POUR LA
IDE EN BICYCLETES
 Lundi, 8. — Lundi après-midi, à 1 h. exactement, trois jeunes gens de cette ville partaient en bicyclette pour Miami, Floride.
 Le président du cercle de l'A. C. J. C., donna le signal en présence d'une foule considérable qui avait donné rendez-vous sur les terrasses de l'Hôtel-de-Ville. Ce sont Messieurs Onésime Côté, 22 ans, Philippe Brisson, 21 ans, Antoine Chrétien, 23 ans. La distance à parcourir est de 2,800 milles et ils s'attendent d'atteindre leur but en 45 jours.

ENFANT FRAPPE PAR L'AUTOMOBILE

Bathurst, N.-B., 7. — Un regrettable accident d'automobile a eu lieu hier lorsque le jeune Ernest O'Brien qui s'amusa avec de jeunes compagnons fut frappé par le char du constable Fred-H. McLaughlin de la Gendarmerie Royale. L'enfant s'élança en arrière d'une voiture et le garde-boue de l'automobile, qui filait à une vitesse de 15 milles à l'heure, vint à heurter le jeune O'Brien. L'enfant fut projeté en l'air et se cassa le bras et la jambe. L'enfant est en état de convalescence et se réveille avec une fracture de la jambe.

FEU DE FORET A OLIVIER SIDING

Campbellton, N. B., 8. — Un nouveau feu de forêt à Olivier Siding a causé assez de trouble ces jours-ci. Aujourd'hui, cent cinquante hommes ont travaillé à l'éclaircir au sud-ouest de l'empêcher de se répandre trop parce que le grand vent qui fait alimenter le brossier. Heureusement, ce n'est que dans les brouillards et non dans la forêt. Plusieurs membres de la force constabulaire ont été appelés pour aider aux pompiers volontaires.

UNE GRANGE BRULE A VAN BUREN

Van Buren, (D.N.C.) — Une grange appartenant à M. William J. Lajoie de cette ville, a été brûlée complètement par le feu, lundi après-midi, entraînant une perte de plusieurs centaines de dollars.
 Le département du feu fut vite rendu sur les lieux, à cinq milles de la ville, sur la route de Campbellton, les pompiers travaillèrent avec succès à empêcher le feu de se commettre aux alentours.
 Il n'y avait aucune assurance sur la propriété.

VICTOIRE POUR VENEER

L'équipe de base-ball de Veneer a battu celle de Plémanville dimanche dernier par le score de 15 à 6.
 Voici l'alignement des joueurs de Veneer:
 O. Dubé, receveur; R. Mochler, lan- ceur; L. Thériault, 1er but; A. Gallant, 2e but; A. Lapointe, 3e but; J. Bour- goin, court-arret; Champs, L. Dubé, S. C. Lapointe, D. A. Duguay, S. O. Dubé, et A. Gallant ont com- pleté chacun trois points; J. Bour- goin, L. Thériault et L. Dubé, chacun deux; et R. Mochler, A. Lapointe et C. La- pointe, chacun un.

MARIAGE A ST-HILAIRE

En l'église Saint-Coeur de Marie, de St-Hilaire, le 6 juillet, à 6 h. 30 heures, le mariage de Mlle Blanche Collin, fille de feu M. et Mme Pierre Collin de St-Hilaire, et de M. Robert Martin d'Edmundston.
 M. l'abbé J. G. Godbout, curé de la paroisse, bénit le mariage.
 Les nouveaux époux sont partis pour un voyage de noces à Montréal et New York. A leur retour, ils demeuront à Edmundston, où Mme Martin, tient un magasin de modes pour dames et M. Martin est sténographe au bureau de l'avocat Tweedie et ce jeune couple très populaire en notre ville, nous souhaitons bon- heur et prospérité.

NOS JEUNES MUSICIENS A FORT KENT, M.E.

On nous apprend que la fanfare des élèves de l'école publique d'Ed- mundston a été invitée à donner un concert musical lundi prochain, à l'occasion de la cérémonie de la clô- ture des classes à l'école Normale de Fort Kent, Maine.

TRIPLE NAISSANCE A SHIPPAGAN

Shippagan — Lundi le 23 mai, Mme Lucien Robichaud, née Flor- gotin, de Chatham, Ontario, donna naissance à trois jumeaux. Le mé- decin appelé pour l'occasion fut le Dr Guy de Shippagan.
 Les trois petits enfants furent bap- tisés le 25 mai par M. l'abbé L. Chailson, sous les noms d'Adrienne, d'Emilie et de Lucienne. Les par- tants et marraînes sont respectivement: M. Jos Robichaud de Ship- pagan et Mme Thomas Robichaud, de Chatham, Ontario; M. Adolphe Ro- bichaud et Mme André Robichaud, de Chatham, Ontario; M. Alphonse Chail- son de Lamèque, organisateur de la société l'Assomption et Mme Aldard Godin, de Saint-Raphaël.

UN DECES A ST-JUSTE-DU-LAC

St-Juste-du-Lac, (D.N.C.) — Mada- melle M. Dubé, née Marguerite Du- fort, est décédée jeudi dernier, en cette paroisse, à l'âge de 55 ans.
 Elle était malade depuis près d'un an, et elle a vu venir la mort avec calme et résignation. Elle laisse l'ex- emple d'une femme chrétienne et d'une mère soucieuse de ses devoirs.
 Elle survivait, outre son époux, plusieurs enfants.
 Ses proches sympathisants lui men- brent de cette famille affligée.

ON CELEBRE AUJOURD'HUI L'OUVERTURE DE LA ROUTE ST-LEONARD-CAMPBELLTON

Une imposante démonstration aujourd'hui l'ouverture officielle de la dernière addition au ré- seau des routes du Nouveau-Brunswick. — La route No. 17, une des plus belles de la province.

UNE LONGUEUR DE 98.4 MILLES

Le premier ministre Richards préside aux cérémonies, auxquelles assistent, outre le ministre des Tra- vaux Publics, l'hon. Stewart, le gouverneur de l'Etat du Maine, le lieutenant-gouverneur du N.-B., les maires d'Edmundston, Van Buren, Campbellton et Grand-Sault.

La nouvelle route Campbellton-St-Leonard ou la route No. 17, comme elle sera désignée sur les cartes routières, sera ouverte à la circulation aujourd'hui même par l'hon. C. D. Richards, premier ministre du Nouveau-Brunswick.
 Cette dernière addition au réseau des routes qui allongent cette province, traverse les comtés de Madawaska, Victoria et Restigouche. C'est l'une des plus belles routes de la province. Terminée l'automne dernier elle fut ouverte à la circulation et déjà le volume du trafic qui y cir- cule est considérable. Cette voie a- brège la distance entre l'est et l'ouest et complète le circuit de routes prin- cipales de la province.

LE PREMIER MINISTRE RICHARDS PRESENTE AU COUVERT

Mlle Eugénie Albert de Clair quit- tait sa famille, le 24 dernier, pour la ville religieuse. Elle a joint la com- mune des Hospitalières de St-Joseph, à l'Hôtel-Dieu de St-Basile. Nous lui souhaitons bonheur et per- sévérance dans sa sublime vocation.

HERR VON PAPEN

Le nouveau chancelier d'Allemagne, Herr Franz von PAPAN, qui a été appelé à ce poste par le président Hindenburg, par suite de la chute de Heinrich Brüning et de son cabinet.

M. L'ABBE CONWAY PARTI EN VOYAGE

Le distingué curé d'Edmundston est parti lundi matin pour un congrès eucharistique de Dublin. — Il s'inter- rroma et plusieurs autres vil- les européennes.
 M. l'abbé J. W. Conway, curé de la paroisse Immaculée-Conception d'Edmundston est parti lundi matin pour un voyage de plusieurs semai- nes en Europe.
 Il se rend directement au congrès eucharistique de Dublin en compa- gnie de plusieurs autres prêtres de la province. L'abbé Conway se ren- dra à Rome pour présenter ses hom- mages au Souverain Pontife. Il vis- itera également plusieurs villes de l'Italie, de la France et de l'Angle- terre. Il sera de retour dans sa pa- roisse vers la fin de juillet.
 Tous ses provinciaux se joindront à nous pour souhaiter à notre estima- ble curé un excellent voyage qui sera pour lui un repos bien mérité après plus d'un quart de siècle de mi- nistère intense et sans relâche au milieu de la population d'Edmund- ston.
 Parmi les prêtres qui feront le voyage avec l'abbé Conway men- tionnons : Son Ex. Mgr Morrison évêque d'Antigonish, l'abbé W. P. Hannigan, de Sussex, l'abbé Simon O'Leary, de St-Jean, l'abbé F. P. Wal- ter, de St-Jean, l'abbé Frederick Ryan, de Chatham, l'abbé Thomas Curran, Charlot- town, l'abbé George MacDonald, Star- beck, I. P. E., l'abbé M. A. Harris et l'abbé J. E. Brown, Moncton.
 L'abbé Brown donnera une confé- rence au congrès, section canadienne sur "L'Eucharistie" et les Missio- naires Irlandais.

MGR LABRECQUE EST DECEDÉ

Chicoutimi, 4. — Mgr Michel-Tho- mas Labrecque, ancien évêque de Chicoutimi, est décédé à l'Hôtel-Dieu il y a quelques heures. Il était âgé de 83 ans.
 Né à Saint-Anne-de-Dorchester du mariage de François Xavier La- breque et d'Emilie Lamelin, Mgr La- breque est né le 28 mai 1849, après de brillantes études de théologie, qu'il termina au séminaire de Québec le 22 mai 1872.
 Le 11 novembre 1927, le Saint-Siè- ge acceptait la démission de Mgr La- breque, après 35 ans d'épiscopat, obligé de prendre sa retraite à cause de son mauvais état de santé et le nommait évêque titulaire d'Hérens- polis.
 Les funérailles auront lieu mer- credi matin. Le service sera célébré à la cathédrale de Chicoutimi.
 Mgr Charles Lamerche lui succé- dait comme quatrième évêque de Chi- coutimi en août 1928.

FAIRE-PART

M. et Mme Léonard Albert font part à leurs parents et amis de la naissance d'une fille, née le 8 juin, et baptisée le même jour, sous les prénoms de Marie, Thérèse.
 Fournil et marraïne, M. et Mme Jos. J. Hébert, grand-père de l'enfant. Fortuyn: Garde-Morisset.

IL DEMISSIONNE

Le président ESTERAN MONTERO a démissionné de son poste de député républicain au Chili.

FUNERAILLES DE Mlle ALICE HART

Mardi matin, décédé à sa rési- dence, rue Canada, Mlle Alice Hart, âgée de 69 ans.
 Elle était la tante de M. l'abbé J. Hart, curé de Dalhousie.
 Les funérailles ont eu lieu ma- tin en l'église Immaculée-Concep- tion, où une nombreuse assistance avait pris place.
 M. l'abbé A. Lynch, curé de Rivière-Verte, a célébré la messe. M. l'abbé Hart, neveu de la défunte, officiait à la messe assisté de MM. les abbés A. Violette et C. Haché, vicaires de la paroisse, respectivement comme diacre et sous-diacre. Les porteurs étaient: M. M. J. F. Rice, Ernest Sériabou, Lévy Cyr, Donat Daigle, Michel Fournier, et Edouard Rite de St-Jacques.
 Le feu a été célébré par les parents en deuil. "Le Madawaska" offre ses sincères condoléances.

GROS INCENDIE AU CENTRE DE LA VILLE, SAMEDI

La maison appartenant à Mme Jos. Dionne, située en face du bureau de blanchir A. J. Martin et en- face de la maison de M. J. Des- pot, a brûlé samedi soir.
 Les pertes sont considérables.
 Les voisins ont tenté de sauver ce qui leur était possible.
 Le feu a été éteint par les pompiers de la ville.

IL REVIENT APRÈS 45 ANS D'ABSENCE

EN CALIFORNIE
 STE-ANNE DE MAD. — Un an- cien résident de St-Léonard, M. Thomas Violette, est arrivé en visite chez ses parents du Madawaska, après une absence de 45 ans, passés en Californie.
 M. Violette est actuellement en visite chez ses parents, Mme Joseph T. Cyr, de St-Léonard, et son frère de Mlle Lélima Violette de St-Léonard, et de Mme Marie Moreau, de Lewiston, et le demi-frère de Mes- dames Arthé Collin de St-Jacques et Fred Collin de St-Léonard, de MM. Ted Thériault de St-Léonard et Ed- mond Thériault de Rivière-Verte.
 Ses parents et amis ont été agré- sés de le revoir et de le retrouver en si bonne santé. M. Violette a passé sa jeunesse à St-Léonard, et il a passé sa vie à travailler dans les mines de Californie.
 M. Violette est un homme de bien, et il a passé sa vie à travailler dans les mines de Californie.
 M. Violette est un homme de bien, et il a passé sa vie à travailler dans les mines de Californie.

GRAND SAULT

Mlle Alma Morin de Montréal passe l'été chez ses parents, M. et Mme Rose Gagnon et Carmel Baird de Van Buren, dimanche ma- tin, et Mme André Page.
 Mlle Antoinette Beaulieu de La- mèque est en visite samedi chez son père, M. Jos. Beaulieu.
 Mlle Blanche Valcourt est pour quelque temps chez M. Alphonse Burrows.
 M. Jos. Cormier est de retour d'un voyage d'affaires à Montréal.

ASSEMBLEE SAMEDI SOIR 11 JUIL — 8.30 HRS

Une assemblée publique aura lieu au Palais de Justice, Samedi soir à 8.30 heures, dans le but de discuter le nouveau plan de COLONISATION du gouvernement.
 Elias DAIGLE, préfet du comté de Madawaska

MARIAGE

En l'église Immaculée-Conception d'Edmundston a été béni, le 7 juin, le mariage de Mlle Léona Daigle, fille de feu M. et Mme Elzire Daigle, à M. Thomas Rodier O'hea, de Ma- dawaska. M. O'hea, sous-secrétaire de la

Economie et réforme dans nos Ecoles publiques

Décisions importantes de la Commission scolaire d'Ed- mundston. — Une réduction de 25% dans les sala- res. — Diminution de \$12,500 dans les estimés de 1932-33.

REDUCTION DU PERSONNEL

Nos écoles sont administrées par deux commis- sions différentes: le Bureau des commissaires et le Com- mité de l'école vocationnelle. Ce comité est composé des Commissaires et de deux membres additionnels M. John Bourque, contre-maitre au Canadien National et M. R. S. White, électricien de la Compagnie Fraser.
 Ces deux commissions ont tenu dernièrement des assemblées importantes et ont adopté des résolu- tions qui intéresseront les contribuables du district scolaire.

DIFFICULTES A POURSUIVRE LES TAXES

La commission scolaire a eu à s'as- seoir de grandes difficultés à se mainte- nir à flot, au cours de l'année finan- cière dans quelques jours. Malgré les nombreux rapports d'optimistes, qui veulent nous convaincre d'une pros- périté exceptionnelle dans notre vil- le, les commissaires ont pu constater que les conditions ne sont pas aussi encourageantes et que la ville d'Ed- mundston a été fortement touchée par la crise économique mondiale.
 Les deux grandes industries qui alimen- tent notre ville ont dû diminuer consi- dérablement le nombre de leurs em- ployés et réduire fortement l'échelle des salaires. Le rôle d'évaluation des propriétés de 1917, contrairement à la majorité de cette population sont de petits salaires qui, au cours de l'an- née 1931, se sont trouvés sans ouvra- ge ou ont été réduits à un salaire dérisoire. Les taxes municipales et scolaires, difficiles à acquitter même en temps de prospérité, sont devenues une charge onéreuse pour tous les citoyens de la ville pour un grand nombre de contribuables.

L'ECONOMIE EST UNE NECESSITE

La situation, a suivi l'exemple du con- seil de ville. Elle a décidé de dimi- nuer les dépenses, d'établir la plus stricte économie dans l'administration de nos écoles, tout en cherchant à maintenir le niveau d'efficacité.
 L'administration de nos écoles coûte \$100,000 par an. Les dépenses sont décomposées dans le rapport des- tines à nos écoles, tout en cherchant à maintenir le niveau d'efficacité.
 L'administration de nos écoles coûte \$100,000 par an. Les dépenses sont décomposées dans le rapport des- tines à nos écoles, tout en cherchant à maintenir le niveau d'efficacité.

CAUSE D'UN ACCIDENT, IL S'ENFUIT

Van Buren, (D.N.C.) — Un auto- mobile conduit par M. Ludger Ma- dore de cette ville a subi un gros ac- cident dimanche soir, sur la route de Caribou.
 Un chauffeur malhonnête frappa l'auto de Madore et lui causa que- lques blessures. Madore s'en tira avec quelques coupures et meur- tures et Mlle Jeannette Steves, qui occupait aussi l'auto reçut égale- ment de sérieuses contusions.
 Le chauffeur fripon s'était enfui à toute vitesse.

IL REVIENT APRÈS 45 ANS D'ABSENCE

EN CALIFORNIE
 STE-ANNE DE MAD. — Un an- cien résident de St-Léonard, M. Thomas Violette, est arrivé en visite chez ses parents du Madawaska, après une absence de 45 ans, passés en Californie.
 M. Violette est actuellement en visite chez ses parents, Mme Joseph T. Cyr, de St-Léonard, et son frère de Mlle Lélima Violette de St-Léonard, et de Mme Marie Moreau, de Lewiston, et le demi-frère de Mes- dames Arthé Collin de St-Jacques et Fred Collin de St-Léonard, de MM. Ted Thériault de St-Léonard et Ed- mond Thériault de Rivière-Verte.
 Ses parents et amis ont été agré- sés de le revoir et de le retrouver en si bonne santé. M. Violette a passé sa jeunesse à St-Léonard, et il a passé sa vie à travailler dans les mines de Californie.
 M. Violette est un homme de bien, et il a passé sa vie à travailler dans les mines de Californie.

COURS ACADEMIQUE

Les commissaires n'ont pas voulu suspendre l'échelle des salaires des instituteurs du cours académique, a- doptée par les contribuables il y a quelques années. La réduction a été adoptée: Principal 10% les institu- teurs 15%, les instituteurs 25%. Cette coupe laissera un salaire de \$1000 par an par année aux instituteurs et un salaire annuel de \$645.00 aux instituteurs les moins payés.
 On estime à 1940, pour la pro- chaine année, le nombre des élèves au cours académique. Il est décidé de faire des classes un peu plus nom- breuses que les années dernières et de cette manière réduire de trois le nombre des institutrices. Le vieux couvent sera probablement abandon- né en logeant les élèves à l'académie et à l'école publique. Le loyer, le chauffage et l'entretien de cette école représentera une économie assez substantielle. Ces changements don- neront une réduction de \$12,500 sur le budget de cette année.
 Depuis quelques années les écoles de notre ville figuraient parmi les premières de cette province. Il est à espérer que les changements décidés par le conseil d'éducation nous metront en mesure de maintenir ce progrès de nos élèves et comme par le passé, nous aurons sans doute d'être fiers du succès de nos écoles.
 (Communiqué)

ACTIVITES ACEJISTES DANS LA REGION

AFFILIATION DU CERCLE "DUGAL"

(St-Basile, comm.) — Les cérémo- nies de l'affiliation du cercle "Mgr L.-N. Dugal" à l'A. C. J. C. ont eu lieu dimanche dernier à une fête qui restera réellement marquée comme événement social, dans nos annales.
 La paroisse de St-Basile fournit une belle phalange de 119 membres au cours de la cérémonie inaugurale et assistés à cette même occasion de l'église qu'est l'Association Catho- lique de la Jeunesse Canadienne-française.

Le cérémoniel traditionnel de l'affi- liation fut suivi dans son intégrité. La journée débuta par une messe solennelle célébrée dans l'église pa- roissiale, et au cours de laquelle, il y eut instruction donnée par l'au- mônier du cercle, M. le curé J.-E. Lévesque, qui commenta avec convic- tion de nos membres, leurs de- voirs comme catholiques laïcs. Ré- pondant avec générosité à l'appel de leur aumônier, tous ces nou- veaux adhérents s'approchèrent en groupe de la Table sainte.

A deux heures de l'après-midi, il y eut assemblée à la salle parois- siale, où quelques membres du cercle Immaculée-Conception avaient été invités à venir assister à la cérémo- nie traditionnelle de l'affiliation.
 Le vice-président, M. Patrice Cyr ouvrit l'assemblée en souhaitant la bienvenue aux visiteurs, puis on ré- cita la prière. Le secrétaire, M. Fro- sur Daigle, fit lecture des minutes de la dernière assemblée.

A ce moment, M. le président, le Dr Honoré Cyr, prenait place au sé- nateur présidentiel. Il se trouva de son retour bien involontaire, et fit lecture des lettres de ordonnances de l'aumô- nier du cercle comme délégué du comité général, chargé de recevoir la sou- mission des constitutions du cercle "Dugal", et fit la présentation de ses membres, au nombre de 119.
 Le représentant du comité central prononça solennellement la formule d'acceptation du nouveau cercle, mé- ritant en valeur les avantages de l'A. C. J. C., et puisant dans les paroles d'inspiration du cercle Dugal son diplôme d'affiliation.

Enfin la lecture ensemble et à haute voix de la formule d'affiliation à l'A. C. J. C. par les nouveaux mem- bres.
 M. le curé ajouta que les membres du cercle "Dugal" pourraient compter sur le dévouement entier et sincère de leur aumônier, et que toujours ils le trouveraient en tête de l'avant- garde, comme doit l'être tout bon catholique.
 Après le chant en choeur du cantique "Nous voulons Dieu", le président pria le Dr A. M. Sormany, président général de la Société Nationale de l'Association de prendre la parole. Celui-ci le fit avec une éloquence com- plète, et avec toute la chaleur de son cœur de dévoué patriote, et de catholique convaincu.

Il félicita les membres du nouveau cercle d'avoir joint à un grand nom- bre l'Association qui est venue au temps bien opportun, dans des cir- constances qui la justifiaient, s'im- plément dans notre région; il rappela la reconnaissance que le cercle Immaculée-Conception a eue par la commission d'éducation au sujet de la réforme de notre système d'ensei- gnement dans les écoles, et qu'il a de providentielle, l'arrivée du R. P. Paré chez nous.

Les forces conjuguées de l'A. C. J. C. et de la Société l'Association tra- vaillent à faire respecter des droits ignorés. Les adhérents doivent prêcher par la force de l'exemple en toutes circonstances, et fonder l'édifice d'un respect humain inexplicable.
 M. Gaspard Boucher, président du cercle Immaculée-Conception prend ensuite la parole. Il fait remarquer que comme paroisse, le cercle de Madawaska, Saint-Basile donne un nouvel exemple, en procédant la première à l'affiliation de son cercle d'A. C. J. C.

Il félicite l'aumônier et les officiers du cercle de leur travail consciencieux et la façon acérée, et encourage fortement les membres à entretenir le feu de leur patriotisme et d'un dé- vouement fort louable.
 M. Rodrigue Michaud et J. Le- bel disent aussi quelques mots puis la séance est levée.

Tous les membres se rendirent en- suite à l'église pour une bénédiction du Saint-Sacrement. Après le chant du Cor Jeau, l'aumônier descendit à la balustrade d'Orléans et le président, au nom de tous, pronon- ça devant le Sacré-Coeur la profes- sion de foi solennelle, le "Credo du jeune homme apôtre" et l'acte de consécration du cercle "Dugal" au Sacré-Coeur.

ORDINATIONS SACERDOTALES

PREMIERE MESSE A GRAND-ISLE
 Grand-Isle, Me (C. D. V. E.) — Le R. P. Edmond Goucy des Pères Ma- riates natif de Grand-Isle, sera or- donné à la paroisse de Grand-Isle, le 14 juin, au Sanctuaire National de l'Immaculée-Conception, à Washing- ton, D. C. Il célébrera sa première messe dans l'église St-Edmond de Grand-Isle, dimanche matin, le 20 juin, à 9.30 heures.
 Parents et amis sont cordialement invités à assister à cette solennité.

PREMIERE MESSE EN IRLANDE

Van Buren, (D.N.C.) — Le R. P. Nicholas, ancien étudiant au collège St-Mary de Van Buren a été ordonné prêtre samedi matin, le 21 mai, dans la cathédrale de St-Jean-Baptiste, à Savanah, Georgia, par S. E. Mgr Michel J. Keyes.
 Le nouvel ordonné célébrera sa première messe solennelle au cours de ce mois dans la cathédrale de Waterford, en Irlande, son pays na- tal.
 Le Père Quinlan compte à Van Bu- ren de nombreux amis qui sont heu- reux de présenter leurs senti- ments de respectueux attachement et d'ambitieux vœux de bonheur.